

Más austeridad para contrarrestar aumento de deuda pública: Sheinbaum

Por el Staff de El Inversionista

La deuda pública en México aumentó más de 2 billones de pesos durante el último año, pese a que el Gobierno Federal ha reportado un incremento de los ingresos

Ante el incremento de la deuda pública, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que se debe contrarrestar con más acciones de austeridad. En la mañana en Palacio Nacional del pasado martes, la jefa del Ejecutivo señaló que la deuda “sólo fue para 2024”, y remarcó que no se podía empezar este año con la misma deuda que el pasado. La semana pasada, se informó que la deuda pública en México aumentó más de 2 billones de pesos durante el último año, pese a que el Gobierno Federal ha reportado un incremento de los ingresos, mayores contribuciones al pago de las obligaciones financieras y un menor gasto público. Frente a ello, Sheinbaum Pardo explicó que durante el último año del sexenio de su antecesor, el presidente Andrés Manuel López Obrador, se requirió parte del presupuesto público para terminar

las obras estratégicas, la mayoría de las cuales se terminaron”, aunque algunas quedaron pendientes para la nueva administración.

“Por eso aumentó el déficit en el 2024, hay más gasto que recaudación, ese déficit se cubre con deuda, sólo fue para 2024, no podíamos empezar 2025 con la misma deuda. Este año teníamos que empezar con menos, hubo una reducción del déficit de alrededor de 2 puntos del PIB, un punto (del PIB) son como 380 mil millones de pesos”, puntualizó.

Refirió que ese déficit se cubre “con más ingresos (fiscales), estamos en récord de recaudación, y también con mayor austeridad”.

Destacó que a diferencia de los regímenes neoliberales, ahora no hay recortes en educación ni salud públicas para contrarrestar el déficit, ni se afectará

el gasto social.

“Nosotros recortamos en lo que puede disminuirse en el gasto operativo del gobierno; y ese será el mismo mecanismo hacia adelante seguro, combatiendo algunas áreas donde todavía hay corrupción y que representen mayores ingresos públicos y una revisión general sobre cómo está establecido el gasto público”.

Adelantó que en breve presentará una iniciativa de reforma para que la forma en que se gasta en la administración pública sea más eficiente.

“Por eso se reformó la ley de obra pública y la ley de adquisiciones, y haremos otras para hacer mucho más eficiente el gasto”.

Evoca a AMLO

Destacó la reducción del déficit financiero en alrededor de 2 puntos del



PIB, heredado del cierre de las obras del sexenio del ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

La mandataria detalló que cada punto del PIB significa alrededor de 380 mil millones de pesos, por lo que este indicador representaría una cifra superior a los 700 millones de pesos.

Sobre la estrategia en la que se gastan los recursos públicos y se evita un aumento en el déficit, recordó la frase de AMLO: “Austeridad republicana, no puede haber Gobierno rico con pueblo pobre”.

Luego de que la Secretaría de Hacienda diera a conocer la reducción de la Deuda a 49.2% del PIB, impulsada por el fortalecimiento del peso y el manejo de los pasivos, dijo que este déficit sólo se dio para el 2024, que se cubren con deuda y con más ingresos.

Añadió que el país está en un récord de recaudación y se implementarán estrategias de mayor austeridad, sin recortes en salud educación o gasto social.

Afirmó que, pese a ello ya arrancaron las obras de su administración como son el Tren México-Querétaro, carreteras, puentes y las obras del Tren Maya de carga, entre otras.

